

' CONCURSO DE MICRORRELATOS '
' LA ÉPOCA EN EL TRATADO DE TORDESILLAS '

“EL CAMBIO EN MUNDOS DIFERENTES”

Las gentes de Tordesillas están alborotados estos días al igual que yo pero por motivos diferentes.

Antes de seguir me voy a presentar. Me llamo Alonso y tengo diez años. Mi familia es muy humilde. Tengo dos hermanas más pequeñas y no han tenido tanta suerte como yo. Aunque son pequeñas, al ser chicas no van a la escuela (yo sí fui), tienen que ayudar en las tareas de la casa ya que mi madre limpia y cuida a la abuela de la nueva familia burguesa que ha venido a vivir a Tordesillas. Mi padre trabaja en el campo desde antes de que salga el sol hasta después de que se meta. Llega tan cansado que sólo lo vemos entrar por casa en dirección a la cama.

Y os preguntaréis qué dónde está mi suerte. Pues en que yo era monaguillo del cura del pueblo. No era un hombre con dinero pero los tordesillanos le respetaban y le llevaban guisos, vino de la nueva cosecha y productos de la huerta. A cambio visitaba a los enfermos, consolaba en los funerales y era invitado en los bautizos, comuniones y bodas. Yo con él, donde aprovechábamos para comer y beber bien.

Pues en una de esas visitas, en un funeral, el hijo del muerto que era zapatero comentó que al morir su padre y sólo tener hijas, necesitaba un aprendiz para que después siguiera con el oficio. Entonces el párroco habló a mi favor y así todos encantados porque estaría bajo su tutela y además de ganar unas monedas y aprender un oficio sería una boca menos, en mi casa, que alimentar.

Al día siguiente, ahí estaba yo, en el taller detrás de la zapatería poniendo todos mis sentidos para aprender el oficio.

Desde la ventana del taller veíamos pasar a mucha gente con ropas muy elegantes y caras. Caballos adornados con escudos que no conocíamos. Menos mal que nunca faltaba la clienta cotilla que de todo se entera, sabe y chismorrea. Y cuando vino a recoger los zapatos que yo había arreglado con esmero y habían quedado estupendos, nos contó de dónde venía tanto alboroto.

Desde hacía tiempo que en el Palacio de Tordesillas se reunían varios nobles en nombre de los Reyes Católicos y del Rey de Portugal para firmar un acuerdo de cómo se dividirán las tierras del Nuevo Mundo conquistadas por Cristóbal Colón. Los Reyes Católicos financiaron económicamente el viaje pero usaban rutas que pertenecían a Portugal.

Hoy es 7 de Junio de 1494 y todos en el pueblo estamos pendientes de lo que sucede en el Palacio Real.

Por fin salen al balcón un montón de nobles: Enrique Enriquez, Gutierre de Cárdenas y Don Rodrigo Maldonado, representando a nuestros Reyes. Por parte del Rey del Portugal: Ruy y Juan de Sousa y Arias de Almadana. El Papa Alejandro VI ha mediado entre ambas partes. Nos explican que han llegado a un acuerdo por el que el Océano Atlántico queda dividido de polo a polo a trescientas setenta leguas al oeste de las Islas de Cabo Verde quedando el hemisferio oriental para la Corona de Portugal y el hemisferio occidental para la Corona de Castilla.

El pueblo entero aplaude con muchas ganas e ilusión. No sé si sabrán porque aplauden, al menos yo no he entendido nada. Y mañana volveremos a la rutina.

CEMAVA